



FRENTES POLÍTICOS

1. **De regreso.** Juan Ramón de la Fuente volvió a escena con una postura sin matices. Tras más de un mes de licencia médica, el canciller mexicano reapareció para encabezar la Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados y cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum en la condena a la operación militar de Estados Unidos en Venezuela. No intervención, soberanía y rechazo al uso de la fuerza como norma internacional. **De la Fuente** habló de orden jurídico trastocado y llamó a la ONU a asumir su papel. En medio del ruido geopolítico, México insiste en una diplomacia de principios. Y esta vez, con el canciller de regreso, la línea quedó nítida.

2. **Mesura.** Mientras sectores de la 4T reaccionan con el hígado ante la operación de EU en Venezuela, Ricardo Monreal optó por algo escaso en tiempos convulsos: perspectiva. El coordinador de Morena en San Lázaro llamó a la unidad en torno a Claudia Sheinbaum y a leer el momento con cabeza fría. Reconoció que el contexto "pone a prueba" a México, pero descartó riesgos inmediatos de intervención o de ruptura del T-MEC. En lugar de consignas, habló de desafíos reales, como revisión comercial, reforma electoral, justicia y gobernabilidad. **Monreal** no minimiza la tensión, pero tampoco la sobreactúa. Lee el tablero completo.

3. **Descontrol.** Baja California Sur cerró 2025 con una radiografía alarmante que el gobierno de Víctor Manuel Castro no puede maquillar. Las

desapariciones crecieron más de 200% y el robo se volvió delito cotidiano, con 4 mil 793 carpetas abiertas, concentradas en La Paz y Los Cabos. No es percepción, son cifras oficiales. ¿De qué sirve que **Castro** admite que el problema existe si la respuesta no alcanza? El sur del estado se volvió foco rojo y ni el turismo tiene tranquilidad. Desaparecen personas y el patrimonio se vulnera. Ningún pretexto tapa la ausencia de control. Aquí habita doña inseguridad.

4. **Presión.** Qué pena, Nayarit inició el año con la calle tomada. Sindicatos estatales y magisteriales protestaron por la falta de pago de la última quincena de diciembre y prestaciones, dejando al descubierto la fragilidad financiera del gobierno de **Miguel Ángel Navarro**. Mientras el gobernador reporta a sus superiores orden administrativo, miles de trabajadores reclaman salarios retenidos y aguinaldos incompletos. El argumento oficial se escuda en recortes federales y déficit heredado, pero si no hay dinero para la nómina, de inmediato la gobernabilidad se resiente. Y los adeudos siempre cobran intereses, señor **Navarro**.

5. **Desfachatez.** Videos difundidos en redes sociales colocaron bajo escrutinio al ayuntamiento de Guadalupe y Calvo, Chihuahua. Aparecen mujeres realizando disparos al aire; en plataformas digitales fueron identificadas presuntamente como **Esmeralda Pizarro Mendivil**, subdirectora de Obras Públicas, y **Blanca Arleth Marín Escárcega**, secretaria particular de la alcaldesa **Ana Laura González Ábrego**. El gobierno municipal negó que se trate de sus funcionarias y habló de desinformación, mientras la Fiscalía a cargo de **César Jáuregui Moreno** ya analiza los videos. Esos reels, sólo ruido innecesario.